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Образцово
С  ЕТруженики сельского хозяй

ства нашего района взяли 
повышенные обязательства на 
третий год пятилетки. Они ре
шили собрать по 9 центнеров 
зерна с гектара, по НО цент
неров картофеля, получить 
высокий урожай кормовых 
культур.

Партийные организации 
колхозов, совхозов сумели мо
билизовать полеводов и меха
низаторов на выполнение взя
тых обязательств. И как ре
зультат, на поля доставлено 
большое количество органиче
ских удобрений: 112 тысяч 
тонн. Это значительно больше 
прошлогоднего. Характерно и 
другое. В этом году большин
ство бригад занимались компо
стированием удобрений.

Хозяйства района полностью 
обеспечены семенами- Конди
ционность семенного материа
ла составляет 97,7 процента. 
По качеству семян наш район 
занимает 7 место в области .

Труженики села подготови
лись к севу неплохо. Они 
многое сделали. Но главное 
впереди. Надо в сцок и на вы
соком агротехническом уровне 
провести полевые работы. В 
этом и еще раз в этом заклю
чается успех получения высо
кого урожая.

Очень важно не упустить 
влагу, посеять семена во вла
жную почву. Поэтому агрега
ты для закрытия влаги долж
ны быть готовы к работе.Там, 
где нельзя провести бороно
вание или культивацию зяби 
на большом массиве- можно 
делать это выборочным путем.

Сроки проведения сева в 
первую очередь зависят от ор
ганизованной и четкой рабо
ты машинно-тракторного пар
ка. Выигрывают те хозяйства, 
где машины работают в две 
смены, где техника мало прос
таивает.

В прошлом году в ряде хо-

проведем
В

зяйств простаивали картофеле
сажалки. Не сумели вовремя 
подготовить семена, т- е. ор
ганизовать переборку клубней. 
Поэтому тем хозяйствам, где 
есть картофелехранилища, на
до начинать сортировку се
мян сейчас. Эта работа уже 
давно проводится в Б-Окулов- 
ском колхозе.

Каждому полю — высокую
агротехнику вот правило , 
которого должны придержи
ваться земледельцы нашего 
района. В дружбе с агротехни
кой коробковские колхозники , 
они получают устойчивые 
урожаи зерновых культур и 
картофеля. А вот ломовские 
колхозники мало уделяют вни
мания передовым агроприе
мам, а потому не добиваются 
желаемых результатов.

Эти хозяйства взяты для 
сравнения потому, что здесь 
естественное плодородие почв 
находится на одном уровне.

Высокий агрофон вклю
чает в себя достаточное вне
сение в почву органических 
удобрений. Их много вывезено 
на колхозные и совхозные по
ля. И теперь задача земле
дельцев — внести всю органи
ку под урожай текущего года. 
Чтобы вовремя управиться с 
этим делом, надо начинать его 
сейчас. Иначе разброска удоб
рений может задержать пахо
ту и сев.

На сев природой отводится 
мало времени. И чтобы все 
учесть, предусмотреть, колхо
зы и совхозы составили рабо
чие планы- Теперь надо взять 
под контроль их выполнение. 
В частности, следить, чтобы 
запланированные работы про
водились качественно. Хоро
шая обработка почвы, пра
вильная норма высева, нор
мальная глубина заделки се-

Квартальный перекрыт
«Первомаю— достойную встречу!»— этот трудовой клич сор - 

мовичей дружно поддержал коллектив цеха слюды завода строи
тельных материалов №7. Слюдообработчики решили досрочно вы
полнить апрельскую производственную программу.

Возможности для достижения цели у них есть. Гарантией 
тому— результаты их труда за первый квартал нынешнего года. 
Трехмесячный план по выпуску продукции ими перекрыт на 
6,3 процента.

В апреле коллектив цеха слюды также ежедневно перевыполня
ет сменные задания.

В. ИЛЬИЧЕВ.

мян, прогрессивные способы 
сева, прикатывание— вот те 
факторы, которые оказывают 
большое влияние на рост уро
жайности.

В оставшиеся дни земле
дельцы должны заняться под
готовкой семян. Они в основ
ном кондиционные. Но клас
сность семян низка. А некото
рые хозяйства вообще не име
ют семян первого и второго 
класса. Это С-Седченский, 
Гремячевский и Мамлейский 
колхозы. Чтобы повысить 
классность семенного материа
ла, необходимо организовать 
его дополнительную очистку, 
и сортировку.

Из отдельных хозяйств пос
тупают тревожные сигналы о 
том, что они не могут начать 
протравливание семян, так 
как нет спецодежды. Ею не 
обеспечил своевременно колхо
зы райпотребсоюз. Эту ошиб
ку нужно немедленно испра
вить.

Колхозы и совхозы в теку
щем году уделяют большое 
внимание возделыванию кормо
вых культур. Под ними рас
ширяются посевные площади, 
под них отводятся хорошие 
земли- Цель— подучить больше 
кормов и притом дешевых. Не 
случайно в большинстве хо
зяйств выращивание кормовых 
культур доверено механизиро
ванным звеньям.

Сейчас пришло время акти
визировать свои действия ме
ханизаторам. Надо поставить 
дело так, чтобы все работы, 
связанные с севом кормовых 
культур, были механизирова
ны.

Полевые работы уже ведут
ся. Почти все хозяйства зани
маются подкормкой посевов 
озимых, а Мамлейский кол
хоз сеет клевер. Скоро нач
нется сев зерновых- И задача 
земледельцев — провести сев 
образцово.

Полугодовой 
— досрочно-
Животноводы Новошинско- 

го колхоза успешно выполня
ют взятые обязательства. На 
фермах растут привесы скота, 
увеличивается производство и 
продажа мяса государству. На 
1 апреля колхоз продал госу
дарству 256 центнеров при 
полугодовом задании 180 цн. 
Досрочно выполнил полугодо
вой план по реализации мяса 
Мамлейский колхоз.

Е  150-летию со дня рождения К. Маркса

Тысячи людей посещают Музей Карла Маркса и Фридриха Эн
гельса в Москве. Его экспозиции охватывают огромный истори
ческий период— от первых шагов марксизма до нашего времени- 
эпохи торжества идей мирксизма-ленинизма .

В м^зее—девять залов. Шаг за шагом раскрывают нам до
кументы путь Маркса и Энгельса к материализму и коммунизму, 
последовательно рассказывают о их борьбе за создание револю
ционной пролетарской партии •

В экспозиции отражена деятельность «Союза коммунистов» и I 
Интернационала, героическая история Парижской коммуны. Спе
циальный зал посвящен теме: «Маркс, Энгельс и Россия». «Россия 
представляет собой передовой отряд революционного движения в 
Европе»— писали в 1882 году великие основоположники марк
сизма. Маркс и Энгельс тщательно изучали историю, экономику 
и культуру России, процессы ее внутреннего развития, поддержи
вали тесные связи с русскими революционерами.

В музее хранится уникальная коллекция личных вещей К. Марк
са и Ф. Энгельса, альбом с редкими фотографиями членов их 
семей.

Тема последнего зала: «Торжество идей марксизма-ленинизма». 
Его экспозиция рассказывает о дальнейшем развитии учения 
Маркса В. И. Лениным, об успехах Советского Союза в деле строи
тельства коммунизма, о борьбе за мир, которую ведут народы 
всего земного шара, Карта мира, заключающая экспозицию му
зея, а также другие материалы этого зала наглядно показывают 
рост коммунистического и рабочего движения, распад колониаль
ной системы.

Один из экспонатов музея— портрет К. Маркса работы худож
ника В. Лапина-

Фото В. Черединцева . Фотохроника ТАСС.

ВЕСНА НА ФЕРМЕ
В окна коровника загляды

вает яркий солнечный свет. 
Пришла весна к животново
дам .

Зимовка скота завершается 
у нас успешно. Это вполне 
закономерно. Ведь еще летом 
минувшего года правление 
колхоза беспокоилось о сво
евременной заготовке кормов, 
о подготовке к зимовке. Был 
использован каждый погожий 
час на уборке сена. Было за
готовлено достаточное коли
чество силоса, запасено кон
центратов .

Все это и решило успех. 
Сейчас весна, а на нашей 
ферме не чувствуется недос
татков в грубых и сочных 
кормах- Кормим коров досыта. 
В среднем даем корове в сут
ки девять килограммов сена, 
тринадцать— силоса и по 1 
килограмму концентратов. Их 
даем еще и дополнительно из 
расчета 200 граммов на на
доенный литр .

Более того, для каждой ко
ровы разработаны свои нормы 
кормления. Здесь учитывается 
живой вес коровы, удой .

Особый рацион применяем 
для стельных коров. За две 
недели перед отелом силос им 
не дается, зато сено сдабри- 

' вается концентратами. В ре
зультате мы получаем хоро
ший, здоровый молодняк.

Кадры решают успех в каж
дом деле. На нашей животно
водческой ферме за последние

годы вырос хороший коллек
тив доярок. Все наши восем
надцать подруг живут дружно, 
работают на совесть-

Почти десять лет трудится 
на ферме доярка Валентина 
Михайловна Кондакова. За ней 
закреплено тринадцать коров. 
Женщина внимательно ухажи
вает за животными, вовремя 
кормит их и чистит. И кор.овы 
отвечают на ее заботу высо,- 
кими надоями. За три с лиш
ним месяца этого года Вален
тина Михайловна надоила поч
ти по 600 килограммов моло
ка на каждую корову .

Пять лет работает дояркой 
Галина Ивановна Шмелева, че
тыре— Ефимия Андреевна Га- 
нюшкина. У них тоже высокие 
результаты в труде.

На ферме у нас широко 
применяется механизацЙя . 
Внедрены машинное доение, 
автопоение. Очистка животно
водческих помещений произ
водится с помощью транспор
тера- Нечистоты по жижесбор- 
никайГ отправляются за преде
лы скотного двора, там скап
ливаются и используются для 
удобрения полей .

Наши доярки стремятся к 
тому, чтобы выполнить свои 
обязательства по надою моло
ка, взятые на третий год пя
тилетки.

А. ГАНЮШКИНА, 
бригадир-учетчик Позднякове - 
кой молочнотоварной фермы.
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Пятилетку — досрочно

Мастера заменили 
сборщиков

Минувший квартал был знаменателен для коллектива 
цеха СК-2 не только успешным завершением производствен
ной программы, но и тем, что мы перешли работать в новый 
корпус. В нем еще в феврале начали изготовление второго 
морского судна типа «Измаил».

Сроки строительства корабля по обязательствам намече
ны самые кратчайшие. В частности, ставилась задача, чтобы 
в мае завершить сборку всех секций. Дело это, конечно, не
легкое. К тому же у нас имеется много трудностей. Глав
ная из них— нехватка сборщиков.

Как быть? Где искать выход? Эти вопросы беспокоили 
руководство цеха. Вместе с партийной и профсоюзной орга
низациями оно обратилось к инженерно-техническим работ
никам с просьбой оказать соответствующую практическую 
помощь в сборочных работах. Наш призыв нашел поддерж
ку.

Буквально на следующий день была скомплектована 
специальная бригада. В нее вошли мастера Вячеслав Михай
лович Шерихов, Вадим Петрович Буров, Анатолий Михайло
вич Колпаков, технолог Алексей Федорович Шалдаев, началь
ник бюро труда и зарплаты Павел Васильевич Гарюткин и 
автогенщик Николай Мочалов. Не считаясь с личным време
нем, они полным ходом развернули работу на днищевых сек
циях второго района строящегося ■ сухогрузного теплохода. 
Надо отметить, что добросовестные помощники показали вы
сокое мастерство и неплохую производительность труда. Ими 
собрано несколько секций.

По-ударному трудились члены второй подобной бригады, 
возглавляемой мастером коммунистом Александром Никифо
ровым. Вместе с ними работали лучшие сборщики из брига
ды, которой руководит Г. А. Чаров.

Почин инициаторов нашел еще немало последователей. 
Заменили рабочих ответственной профессии инженерно-тех
нические работники отдела главного технолога Анатолий Ти
мофеевич Чиженков, Владислав Алексеевич Мочалов, мастера 
профессионально-технического училища Михаил Иванович 
Шепелев, Геннадий Матвеевич Панфилов, Владимир Викто
рович Карпаев, Геннадий Лушин. Они качественно произво
дили сборочные работы на секциях первого района строя
щегося судна.

Сейчас в коллективе цеха развертывается социалистиче-
- ское соревнование по примеру сормовичей за достойную 
встречу международного праздника Первомая. Намечаются 
новые рубежи. Решено еще на несколько дней сократить сро
ки строительства морского корабля. При трудовом энтузиаз
ме, какой царит в нашем коллективе, мы можем достичь 
своей цели. Предпосылки и гарантии для успеха будут еще 
более надежными, если цех СК-1 полностью завершит нам 
выдачу всех заготовок на основные секции корпуса с хоро
шим качеством.

Судостроители же БСЦ (блока судостроительных цехов 
— так называется теперь наш цех), равняясь на передови
ков, с каждым днем станут умножать трудовые достижения. 
А правофланговых пятилетки у нас десятки. Я назову 
лишь некоторых. Это сборщики Геннадий Николаевич Шара
пов, Анатолий Васильевич Ефремов, сварщица Зоя Никола
евна Щаднова и члены возглавляемых ими бригад. Эти луч
шие производственники ежедневно перевыполняют нормы вы
работки. Разумеется, что все операции они производят в 
строгом соответствии с технологией.

Словом, продолжается в нашем цехе борьба за взятие 
трудовых рубежей. На вооружении у нас — максимум ре
зервов и возможностей.

Н. СИДОРОВ, зам начальника цеха СК-2 
судостроительного завода «Ока».
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Хорошо трудится каменщик отдела капитального строительст- j 
: ва судостроительного завода «Ока» Федор Васильевич Грошев. Он; 
|ежедневно выполняет нормы выработки. Сейчас Федор Васильевич: 
: работает на строительстве нового хлебозавода в городе.
= На снимке: Ф. В. ГРОШЕВ. Фото Н. ИСАЕВА. ;

Итоги 
квартала

Первый квартал третьего 
года пятилетки труженики 
Навашинского торга заверши
ли с неплохими результатами. 
План по товарообороту выпол
нен на 101,7 процента.

Большинство из магазинов 
справились с квартальными 
заданиями. В первую очередь 
зто относится к «Уюту» (на 
119,3 процента), «Новинке» 
(на 102,1 проц.) магазинам 
№ 22, № 11, № 7, перекрыв
шим трехмесячные планы бо
лее чем на 10 процентов,, и 
ряду других.

Итоги работы в первом 
квартале могли бы быть еще 
лучше, если бы все коллекти
вы решили поставленные перед 
ними задачи, полностью ис
пользовали свои возможности. 
Особенно низкие показатели у 
магазина спорттоваров № 3 и 
магазина № 19, выполнив
ших соответственно кварталь
ные планы на 70 и 95,7 проц.

Сейчас работники Навашин
ского торга берут на себя 
предмайские обязательства.

М. НАЗАРОВ.

Возвраща ясь 
к напечатанному Когда же примут меры?
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Читатели нашей газеты 
помнят опубликованную в од - 
ном из мартовских номеров 
«Приокской правды» статью 
под заголовком «Еще раз о 
простоях вагонов».В н£й автор 
вскрывал недостатки в -работе 
отдельных грузополучателей 
нашего города, а также выс - 
казывал критические замеча
ния в адрес Муромского отде
ления Горьковской железной 
дороги. Редакция направляла 
туда вырезку с просьбой сооб
щить о принятых мерах. Вот 
что ответил нам исполняющий 
обязанности начальника отде
ления дороги тов . Рябуха:

«Статья «Еще раз о прос
тоях вагонов» обсуждалась в 
диспетчерском коллективе . 
Факты, изложенные в ней, 
отражают действительное поло 
жение с выгрузкой вагонов 
на промышленных • предприя - 
тиях города Навашина. В ян
варе и феврале из̂ за сильных 
морозов и обильных снегопа
дов были затруднения в рабо
те станции Муром, в отдель
ные дни поезда простаивали 
на подходах, в том числе и на 
ст. Навашино .

В настоящий момент разра-

Двенадцать быков на 
Навашинской станции ис
кусственного осеменения 
животных. Нрав, по
вадки каждого из них изу
чила за семь лет работы 
Анна Евстигнеевна Мак
симова. И эти огромные 
животные знают и слуша
ются ее.

Анна Евстигнеевна чест
но и добросовестно выпол
няет свои обязанности, 
пользуется уважением в 
коллективе.

На снимке: А- Е. Макси
мова с быком по кличке 
«Макет».

Фото Н. ИСАЕВА.

ботаны и осуществлены меры 
своевременной уборки выстав
ленных к отправлению ваго - 
нов по станции Навашино. Од
нако в обороте вагонов там 
продолжают оставаться боль - 
шие недостатки.

Станция Навашино уже нес - 
колько лет работает по методу 
станции Антрацит, но локомо - 
тивы подъездного пути Куле - 
бакского металлургического 
завода так и не выходят на 
пути МПС для уборки и выс
тавки составов. Получается 
так, что завод пользуется 
льготами, вытекающими лз 
применяемого метода работы, а 
условия договора не выполня
ет. В результате допускается 
перепростой вагонов на путях.

В статье было упомянуто , 
что навашинские грузополуча
тели принимают меры к вы
грузке вагонов, и газета на
деется, что и железнодорожни
ки изменят отношение и бу
дут давать дополнителыю по
рожняк. Однако положение с 
выгрузкой не поправилось, и 
Постановление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР от 8 
декабря 1967 года не яыпол- 
няется .

За 28 дней марта только по 
четырем предприятиям допу
щен перепростой около 3500 
вагоно-часов, вследствие чего 
потеряно 140 вагонов под 
дополнительную погрузку. За
вод стройматериалов №7 при 
норме 12,2 часа держал ваго
ны по 23,3. У автозаправоч

ной станции каждый вагон 
иерепростоял 52,2 часа, рай
потребсоюза— 20,2 часа,, тор
га— 27,8 часа. Выксунский 
металлургический завод за 20 
дней марта допустил перепрос
той __более 78 тысяч вагоно- 
часов и потерял под допол
нительную погрузку около 
1200 вагонов.

Несмотря на такие колос
сальные потери погрузочных 
ресурсов, отделение дороги за
26 дней марта оказало помощь

навашинским предприятиям, 
выделив 260 полувагонов, 
420 платформ и 60 крытых 
вагонов. Помощь порожняком 
будет оказываться и в даль
нейшем».

Итак, руководство Муром
ского отделения правильно 
реагировало на критическое 
выступление газеты и дало 
обстоятельный ответ. Из него 
видно, что навашинские и 
выксунские грузополучатели 
сами во многом повинны и не 
укладываются в установлен
ные сроки. Хуже того, до сих 
пор они не принимают мер к 
устранению недостатков.А сре
ди них есть и такие, кто за
нимается очковтирательством.

Так, в частности, поступа
ют ответственные работники 
завода стройматериалов № 7. 
Дело в, том, что зам. директо
ра этого предприятия тов. 
Есин сообщал газете о том, 
что они якобы приняли меры
о ликвидации простоя ваго
нов, решив снизить их на 0,2 
часа против нормы. Факти
чески же, как указывает тов. 
Рябуха, силикатчики в марте 
допустили перепростой каж
дого вагона на 11,1 часа. 
Спрашивается, какую же цель 
преследовал тов. Есин, давая 
такой формальный, не под
крепленный на практике от
вет? Видимо, лишь для того, 
чтобы отписаться. Надо пола
гать, что партбюро разберется 
в этом деле и даст правильную 
оценку случившемуся факту.

Если тов. Есин отписался, 
то руководители райпотребсо
юза, торга, автозаправочной 
станции тТ. Киселев, Бирев и 
Иванов вообще отделались 
молчанием. А ведь им прекра
сно известно, что на все кри
тические замечания газеты они 
обязаны давать ответ по су
ществу дела, Этого ждут от 
них наши читатели. Этого 
требуют интересы производ
ственной и финансовой дея
тельности их организаций.
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В селе НатальинеВ нашем отделении сосре
доточен крупный рогатый 
скот. На фермах имеется 225 
коров и 426 голов молодняка 
и нетелей.

Надо сказать, что зимовка 
скота проходила довольно 
трудно. Ощущался недостаток 
кормов, поэтому приходилось 
в целях их экономии держать 
животных на строгом рационе.

И все же,несмотря на труд
ности, мы завершаем зимовку 
скота вполне благополучно. Не 
так давно совхоз закупил в 
Поздняковском колхозе 100 
тонн сена. Завезли соломы. 
Это дало возможность не
сколько увеличить рацион.

В прошлом году мы надои
ли от каждой коровы по 1700 
килограммов молока. Обсуждая 
обязательства на третий год 
пятилетки, работники фермы в 
этом году решили повысить 
годовой удой коров до 1765 
килограммов.

Завершающаяся зимовка 
показывает, что доярки свое 
слово держат. За первый 
квартал надой молока соста
вил по 403 килограмма на ка
ждую корову в среднем. Еще 
лучших показателей добились 
наши лучшие доярки. Екате
рина Васильевна Колесова, 
например, надоила по 4300 
килограммов молока от каж
дой коровы, .а Анна Андреев
на Ерофеева— по 494.

На нашей ферме применя
ются прогрессивные способы 
приготовления кормов- Один 
яз них— дрожжевание.

Например, солому в чистом 
виде коровы поедают неохот
но. А примени дрожжевание 
ее, и получается прекрасный 
корм.

Сначала солому запариваем. 
Потом в баки с запаренной 
соломой добавляется серная 
кислота. Происходит гидролиз 
соломы. Затем содержимое ба
ков вываливается в специ
альные ящики и тщательно 
перемешивается с закваской. 
Сюда же добавляются концент
раты. И хороший корм готов.

Коровы дрожжеванные кор-

В Коробковском колхозе ор
ганизованно завершается зи
мовка скота. Крупный рога
тый скот получает достаточ
но грубых и сочных кормов. 
Благодаря этому повышается 
продуктивность коров. Пере
довые доярки добились высо
ких надоев.

Четыре месяца занималась 
в кружке по повышению ква
лификации группа молодых 
рабочих — сборщиков цеха 
СК-3 судостроительного заво
да. Руководитель группы— 
зам. начальника цеха В. И. 
Медведев проделал немалую 
работу по обучению ребят. И 
вот недавно комиссия приня
ла от рабочих экзамен. Пят
надцать сборщиков второго 
разряда получили третий раз-

ма предают охотно, прибавля
ют молока. Припоминается, 
как-то не привезли закваски, 
солому не дрожжевали. И сра
зу же коровы заметно снизили 
надой.
Повышают удои и сочные кор
ма.Силос,которого в минувшем 
году было заготовлено недос
таточно, -*уже кончился. Встал 
вопрос, где доставать сочных 
кормов. Выход был найден. 
Закупили картофеля, который 
сейчас и дается коровам.

В прошлом году овощевод
ческая бригада нашего отделе
ния вырастала высокий уро
жай капусты. Непроданную 
капусту забуртовали, она пре
красно сохранилась до весны. 
И вот теперь мы даем коро
вам по пять килограммов этого 
сочного корма ежедневно.

Фермы наши достаточно ос
нащены механизмами, У нас 
применяется механическое до
ение и поение животных, что 
значительно облегчает труд 
доярок и телятниц.

В этом году молочное стадо 
у нас' должно увеличиться 
на несколько голов. Для по
полнения его отбираем луч
ших телочек.

В целях улучшения пород
ности скота широко применя
ем искусственное осеменение 
животных.

Но хочется сделать замеча
ние в адрес руководства сов
хоза. Стадо на фермах все бо
лее увеличивается, а живот
новодческие помещения оста
ются все те же. Необходимо 
расширить их. Это будет спо
собствовать улучшению содер
жания животных и повыше
нию их продуктивности.

Скоро наши стада выйдут 
на тешинские луга. Мы все 
продумали для того, чтобы ис
пользовать летний период для 
повышения продуктивности 
коров. В частности, применим 
лагерное содержание дойного 
стада.

Например, доярка Татьяна 
Михайловна Назарова получи
ла за три месяца текущего 
года по 557 килограммов мо
лока от каждой коровы. Это 
наивысший надой по колхозу.

552 килограмма на корову 
надоила Дарья Александровна 
Шаронова, 513— Татьяна Па-

Растут кадры
ряд. Особенно высокую теоре
тическую подготовленность 
показали Молодые производст
венники Владимир Воронцов, 
Евгений Большаков, Иван 
Кузнецов.

Скоро состоится экзамен на 
повышение квалификации с 3 
на 4 разряд в другой группе, 
которой руководит И. Д. Кис- 
лов — начальник технолого
нормировочного бюро цеха.

НЕДАВНО на Кооперативной 
улице села вырос новый кра
сивый дом с застекленной ве
рандой, широкими, светлыми 
окнами и резными наличника
ми. В нем живет семья учи- 
телницы местной средней шко
лы Людмилы Михайловны Мо
розовой,

В новый дом переехал рабо
чий Муромского завода имени 
Орджоникидзе Борис Андре
евич Ивлев, проживающий в 
Натальине.

Руандийская республика — 
небольшое центральноафри
канское государство с населе
нием немногим более трех 
миллионов человек. В эконо
мическом отношении это— од
на из самых слаборазвитых 
стран Африки. Более 90 про
центов ее населения занято в 
сельском хозяйств.

На снимке: руандийский 
крестьянин направляется на 
свое поле.

вловна Кондратьева, 507 — 
Дарья Ивановна Саксонова, 
527— Елизавета Семеновна 
Русакова.

Доярки колхоза соревнуются 
за успешное выполнение при
нятых обязательств.

И. НИКОЛАЕВ.

Она также в основном молоде
жная.

Борьбе за рост квалифици
рованности рабочих в цехе уде
ляется серьезное внимание. 
Достаточно сказать, что поло
вина комсомольцев, работаю
щих сварщиками и сборщика
ми, имеет 3 и 4-й разряд, и 
все они прошли обучение в 
школе подготовки кадров.

И.СЕВОСТЬЯНОВ, 
комсорг цеха СК-3.

Доярка Натальинскоо отде
ления 2 совхоза «Валтов- 
ский» Мария Игнатьевна Ери- 
на тоже построила новый дом.

За два года в Натальине 
выросло около сорока новых 
домов. Появилось две новых 
улицы— Футбольная и имени 
Комарова,

Ф
РАБОТНИЦА отделения сов

хоза -Валтовский» Екатерина 
Степановна Бурыблина недав
но приобрела в рассрочку те
левизор. Голубой экран засве
тился и в доме работницы 
совхоза Елизаветы Павловны 
Сычевой. Она также купила 
его в рассрочку.

Доярка отделения Анна Анд
реевна Ерофеева приобрела 
в кредит телевизор и стираль
ную машину.

Покупка товаров в рассроч
ку в местном магазине стала 
обычным явлением. Многие 
жители Натальина пользуются 
этой новой формой торговли.

0
«ВАССА ЖЕЛЕЗНОВА»— од

на из лучших пьес великого 
пролетарского писателя Мак
сима Горького. В дни, пред
шествовавшие 100-летию со 
дня рождения буревестника 
революции, учителя местной 
средней школы решили осу
ществить постановку этой 
пьесы на сцене клуба. Недав
но состоялась премьера, кото
рая прошла с большим успе
хом.

В ролях были заняты учите
ля: Нина Григорьевна Ерофе-

Па судостроительном заво
де «Ока» подведены итоги 
смотра-конкурса «За экономию 
и бережливость». За период 
его проведения (девять меся
цев) подано 820 предложений. 
328 из них внедрены в про
изводство. Общий экономичес
кий эффект составил 264100 
рублей.

Победителями конкурса при
знаны рационализаторы, от 
внедрения предложений кото
рых получен наибольший эко
номический эффект. Так, на
чальник растворного узла 
ОКСа В.И. Антонов предложил 
изменить технологию изготов
ления шлакоблочных панелей 
для 64-квартирного дома.Вне- 
дрение его новшества позво
лило снизить себестоимость 
панелей и сэкономить госу-

ева, Алексей Андреевич Мо
розов, директор школы Семен 
Кузьмич Баландин и другие.

С КАЖЫМ ГОДОМ село бла
гоустраивается. Много сделал 
в этом отношении депутат 
сельского Совета, пенсионер 
Василий Максимович Ерин. Он 
организует посадку деревьев, 
уход за саженцами.

Депутаты показывают при
мер в озеленении родного се
ла. Например, Николай Ми
хайлович Крылов, начальник 
станции Родяково, посадил 
около своего дома несколько 
тополей, кленов, рябин.

Сельский Совет разработал 
план дальнейшего благоуст
ройства Натальина в весенне
летний период.

Будут высажены сотни де- 
ревьев по улицам, вычищены 
тротуары, приведены в поря
док колодцы.

О

В СЕЛЬСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ 
много активных читателей. 
Регулярно бывает в библиоте
ке домохозяйка Антонина Але
ксеевна Трофимова. Частые 
посетители ее пенсионеры Фе
дор Васильевич Масанов,Антон 
Александрович Гринцов.

Большим спросом в библио
теке пользуются произведения 
Пушкина, Гоголя, Максима 
Горького, Шолохова и других 
современных писателей.

Н. ИСАЕВ.

дарству 1246 рублей.
Слесарь заводской лабора-’ 

-тории Ф. Е. Маслов подал 
мысль восстановить техничес
кие весы для взвешивания до
рогостоящих материалов. Ре
зультат— 888 рублей эконо
мии. 729 рублей сбережет 
предложение старшего мастера 
цеха СК-4 Н. П. Глебова- о 
более прогрессивной техноло
гии при изготовлении изде
лий.

Итоги смотра-конкурса на
глядно говорят за то, что на 
всех участках производства 
имеются большие резервы для 
экономии денежных средств.

М, ГУНДОРОВ,

|  БАШКИРСКАЯ АССР .  На 
|  Уфимском заводе синтетичес -
1 кого спирта имени 40-летия
4 ВЛКСМ недавно организован 

цех ширпотреба. Здесь изго - 
товляют полиэтиленовые плен
ки, изделия из нее. Освоено 
производство полиэтиленовых 
труб для бытовых целей. Та
кие трубы заменяют резиновые 
шланги и применяются на ин
дивидуальных огородах для 
полива овощей и т. д.

На снимке: аппаратчица 
комсомолка Роза Асылгареева 
проверяет полиэтиленовые тру
бы .

Фотохроника ТАСС.

Г. САВИНОВА,
зоотехник Натальинского

отделения совхоза I  ®ото Д- МАМЛЕЕВА,
«Валтовский». § Фотохроника ТАСС,
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Впереди соревнующихся

За экономию и бережливость



ПРИОНСКАЯ ПРАВДА

Вечер для животноводов
На днях в Доме живот

новодов Тепловского кол
хоза был проведен литера
турный вечер, посвящен
ный 100-летию со дня ро
ждения великого проле
тарского писателя, нашего 
земляка А. М. Горького. 
О жизни и литературном 
творчестве А. М. Горько
го просто и доходчиво рас
сказала преподаватель 
Тепловской средней ш ко- 
лы Антонина Михайловна 
Каленова.

Комсомольцами колхо
за Клавдией Мысягиной, 
Татьяной Сыровой, Таи - 
сией Феоктистовой и Да
шей Самаровой были про
читаны стихи о А. М. 
Горьком, а также его за
мечательные «Песня о 
Соколе» и «Песня о буре
вестнике»- 

В  заключение вечера 
учениками 6-го класса по
ставлена сценка «В лю
дях». Е . Г Р И Ш А Е В А ,

зав. библиотекой, 
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Немного юмора
— Я слышал, что Луне при- ♦

ходит конец.
—Отнуда ты это знаешь?
—По радио передавали, что 

она вступает в свою послед
нюю четверть 

♦
Сын: Папа ты и теперь рас

тешь?
Отец: Откуда ты взял, что 

я расту?
Сын: А я вижу, что у тебя 

макушка начала высовываться 
из волос.

— Ну, как, ты, надеюсь, сдал 
экзамен на водителя?

— Не знаю, после моей по
ездки оба члена комиссии еще 
в больнице . -

♦

— Доктор, скажите, пожа
луйста, в какой палате лежит 
Летунов, тот, что попал в ава
рию при езде на мотоцикле?

В палатах: пятнадцатой, 
шестнадцатой и двадцатой.

К Ленинским 
дням

В апреле наша Родина бу
дет отмечать день рождения 
создателя партии и государст
ва В. И. Ленина.В эти дни на 
сельских киноэкранах будет 
проводиться тематический по
каз кинофильмов, посвящен
ный жизни и деятельности 
В- И. Ленина. Это фильмы: 
«Три весны Ленина», «Сердце 
матери» и другие.

В сельских клубах в эти 
дни будут проводиться лек
ции и доклады. Желательно 
показ кинофильмов приуро
чить к этим дням. Секретарям 
партийных организаций и зав. 
клубами необходимо заранее 
давать заявки в дирекцию ки
носети. В. НОСАКИН.

С П О Р Т Успешное выступление
В весенние школьные ка1 

никулы в городе Дзержинске 
состоялся областной финаль
ный турнир школьников по 
баскетболу, вернее, два турни
ра для команд победителей 
зон, отдельно среди городских 
и сельских школ.

Как известно, в зональных 
соревнованиях представите
ли г. Навашина и района вы
ступили успешно, завоевав 
путевки в Дзержинск.

Каковы же итоги финаль
ных соревнований школьни
ков?

Отлично выступили наши 
школьники в турнире сельских 
команд. Представлявшие район 
команды мальчиков и девочек 
(капитаны М. Чванов и ТЛПи-

кова) '■* из Болыле-Окуловской 
школы завоевали почетное 
первое место, обыграв и оста
вив позади себя соперников 
из Дивеева, Лыскова и Урени

В турнире городских команд 
в числе противников навашин- 
ских баскетболистов были 
очень' опытные соперники, в 
том числе горьковчане. Нава- 
шинцы заняли здесь лишь чет
вертое место.

Выступление наших юных 
баскетболистов в первенстве 
области нельзя расценивать 
иначе, как очень успешное.

0. ГУРЬЕВ, 
преподаватель физкультуры 

Б-Окуловской школы.

Так поступают пионеры Автомотолотерея-3
1-го апреля текущего года в 

дежурную часть милиции при
шли ученики Б-Окуловской 
школы пионеры Коля Петров 
и Олег Швырлов, кот'орые зая
вили, что ими найден кошелек 
с деньгами. Скоро удалось 
найти и потерпевшую. Ей ока-

Васильевна Петрова, которая 
обронила кошелек с получен
ной пенсией в сумме 33 руб. 
69 коп. около магазина на ул. 
Комсомольской г. Навашина.

Матрена Васильевна выра
зила сердечную благодарность 
пионерам за проявленную чест 
ность. , Е. МИСУНОВ.залась пенсионерка "Матрена
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Наша консультация Случаи административного выселения
граждан из жилых помещении

Выселение граждан из зани
маемых ими помещений может 
иметь место как в судебном, а 
также в административном по
рядке.

Ни один гражданин не может 
быть выселен в административ
ном порядке без санкции (разре
шения) на то прокуроров в каж
дом конкретном случае. •

Это требование вытекает из ст. 
128 Конституции СССР о непри
косновенности жилища. Выселе
ние в административном порядке 
производится по общему правилу, 
без предоставления выселяемым 
другой жилой площади. за ис
ключением случаев, специально 
предусмотренных законом.

Административное выселение 
аопускается в следующих случа
ях:
Ныселение из домов, 

грозящих обвалом •
То обстоятельство, что дом, из 

которого производится выселение, 
угрожает обвалом, должно быть 
удостоверено специальной комис
сией, постановление которой о 
необходимости выселения утверж
дается соответствующим испол
комом депутатов трудящихся.

В целях охраны жилищных 
прав граждан нанимателям та»- 
ких домов должно быть предос
тавлено другое благоустроенное 
помещение и заключен новый до
говор найма жилого помещения. 
Обязанность предоставить жилое 
помещение возлагается на вла
дельца дома, а в тех случаях, 
когда дом принадлежит отдель
ным гражданам,— на местные Со
веты.

Выселение граждан 
из самоуправно 

занятых помещений
В этом случае выселению под

лежат без предоставления жилой 
площади лица, самоуправно за

нявшие жилую площадь в домах 
местных Советов, государствен
ных учреждений и предприятий, 
кооперативных и общественных 
организаций, в домах личных соб 
ственников. По этому основанию 
в феврале текущего года был вы
селен из самоуправно занятой 
квартиры в доме № 4, кв. 4 на 
площади им. Ленина г. Наваши
на рабочий судостроительного 
завода «Ока» судомонтажного це
ха Кузьмин А. М. со своей семь
ей, который без соответствующе
го разрешения занял освободив
шуюся комнату.

Выселение 
из служебных 

жилых помещений
К служебным жилым помеще

ниям относятся помещения, пре
доставляемые для проживания 
рабочих и служащих, обязанных 
по роду своей работы проживать 
по месту исполнения своих обя
занностей (коменданты, дворни
ки, швейцары, истопники и т. д.)

Работники, которым было пре
доставлено служебное помещение, 
обязаны его освободить после ут
раты трудовых отношений.

Выселяемому должно быть сде
лано письменное предупреждение
об освобождении помещения в 
месячный срок. При отказе до
бровольно освободить помещение, 
выселение производится в адми
нистративном порядке без предо

ставления другой жилой площа
ди. Однако инвалиды войны, ин
валиды труда I и II групп, пен
сионеры по старости, персо
нальные пенсионеры, семьи лиц, 
находящихся на службе в Воору
женных Силах СССР, семьи во
еннослужащих и партизан, по
гибших или пропавших без вести 
при защите СССР или при испол
нении иных обязанностей военной 
службы, а также члены семьи 
умершего работника, которому 
было предоставлено служебное 
жилое помещение, могут быть 
выселены лишь в судебном поряд
ке с предоставлением им другого 
благоустроенного жилого поме
щения.

Выселение 
из общежитий

Лица, проживающие в общежи
тии, могут быть выселены без 
предоставления им другого жило
го помещения в следующих слу
чаях:

а) сезонные и временные работ
ники—в случае прекращения 
этой работы, в связи с которой 
им предоставлено общежитие;

б) граждане, которым общежи
тие предоставлено в связи с тру
довыми отношениями— в случае 
увольнения по собственному же
ланию или за нарушение трудо
вой дисциплины или за соверше
ние преступления;

в) лица, проживающие в обще

житиях учебных заведений—в 
случае окончания курса обучения 
или по иным причинам выбыв
ших из учебного заведения.

Выселение производится через 
месяц после предупреждения най
модателем.

Выселение 
из гостиниц

Граждане, которые проживают 
в гостиницах сверх срока, уста
новленного Министерством ком
мунального хозяйства РСФСР или 
не уплатившие за пользование 
предоставленным им помещением 
или нарушающие установленные 
для гостиниц правила внутренне
го распорядка, подлежат выселе
нию в административном поряд
ке без предоставления другого 
жилого помещения.

Во всех остальных случаях 
выселение граждан из жилищ во
зможно только в судебном поряд
ке.

Прокурор дает санкцию на 
административное выселение 
лишь после подробного и всесто
роннего установления бесспорных, 
законных оснований для выселе
ния, вдумчивого выяснения кон
кретных обстоятельств дела с 
обязательным вызовом сторон и 
проверкой предоставленных ими 
документов и материалов.

А. ЗВЕРЕВ, 
пом. прокурора Навашинского 

района.

Неизвестному автору «Слова»
Автор «Слова о полку Игореве» ... Каким он 

был, вещий Боян? Портрет дивного певца, чи
тая «Слово», мысленно рисуют себе многие. А 
вот ваятели Иван Чумак из Луганска и Михаил 
Трушков из Чернигова попытались создать 
скульптурный образ поэта-воина. Каждый по- 
своему.

Две интересные работы обсудил художествен
ный совет Чернигова. Теперь по ним выскажется 
общественность. А к участию в своеобразном

конкурсе черниговцы пригласили мастеров ис
кусства других городов страны. (

Ревнители бессмертного эпоса предлагают со
орудить памятник его неизвестному создателю 
у Спасо-Преображенского собора, где, как счи
тают, похоронен прах князя Игоря. Вблизи воз
вышаются каменные сверстники «Слова»— Бо- 
рисоглебовский собор и церковь Пятницы, укра
шающие архитектурный заповедник древнего 
Чернигова. Корр. ТАСС.

За короткий срок получила 
популярность в нашей стране 
автомотолотерея ДОСААФ. 
Взять, к примеру, последний 
розыгрыш в декабре минув
шего года. У нас в районе 
только обладателями крупных 
выигрышей — мотоциклов — 
стало шесть человек. А сколь
ко других ценных вещей вы
играли навашинцы!

А в новой, третьей автомо
толотерее количество выиг
рышей значительно увеличи
вается. Их будет более полуто
на миллионов. Разыгрываются 
3360 автомобилей «Волга», 
«Москвич-412», «Запоро- 
жец-966-В», 16320 мотоцик
лов различных марок, 19680 
мотороллеров и мопедов и 
другие вещи.

Билеты новой автомотоло
тереи можно приобрести в 
любой первичной организации 
ДОСААФ. Тираж — в конце
1968 года.

А. ЗАСУХИН, 
председатель РК ДОСААФ.

Телевидение
9 апреля

10.15— А. Хазанов. «Два года и 
вся жизнь». Премьера телеспек
такля. (г. Горький). 11.45— «Люди 
с горящими сердцами». Франц 
Хоннер. 12.15—Телеагентство «Пи 
онерия». 12.45— Концертная прог
рамма. 17.15— «Проблемная лабо
ратория качества». 17.45—Солнце
вороту. 18.15—  Политическая эко
номия социализма. «Мировая со
циалистическая система хозяй
ства». Беседа. 18.40— «С погонами 
дьявола». Телефильм. 2-я серия. 
(Болгария). 20.25— Хоккей. Полу
финал. «Торпедо» (г. Горький). 
— ЦСКА. 3-й период. 22.00 — 
«Рассказы о героизме». Писа
тель С. С. Смирнов.

10 апреля
10.30__ «Запой, отряд, голосов

не жалей...» Концерт пионерской 
песни. 11.00—Хоккей. Полуфинал. 
«Торпедо» (г. Горький) — ЦСКА.
12.30— К  50-летию ВЛ КС М . «На
зовите своих героев». 15.30— Ф ут
бол. «Пахтакор». (Ташкент) — 
«Динамо» (Москва). 17.15—  Кон
церт народной музыки. Выступа
ет ансамбль «Флуераш». 18.00 —
А. Навои. «Лейли и Меджнун». 
Премьера телеспектакля. 19.00 —  
Программа цветного телевидения.
21.30— «Наш друг Витезслав Не- 
звал». 22.00— «Любителям эстра
ды». Концерт.
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